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Compte Rendu du 6ème Comité Technique du PCAET du 16 octobre 2024 

 
Participants à la réunion : 

- M. Franck BRON, Vice-Président LYSED chargé du PCAET, 

- Mme Nathalie GARSI, Vice-Présidente chargée du PCAET, 

- M. Bruno GINDRE, Maire de Villette d’Anthon,  

- Mme Christèle PONCET, adjointe à Chavanoz, 

- Mme Delphine SAUVAGE, conseillère municipale d’Anthon,  

- M. Michel CHINCHOLE, membre du Club Climat et de Veille Citoyenne,  

- M. MANSIAUX, Président de Veille Citoyenne, 

- Mme Martine FULLY, membre du Club Climat, 

- Mme Catherine BODET, membre du Comité organisateur de la Fête des Possible et du Club Climat, 

- Mme Armel GOYARD, GRdF, 

- Mme Julianne SOUDAN, AGEDEN, 

- Nicolas BLANC, DGS LYSED, 

- Maud ALLAGNAT, LYSED. 

 

Personnes excusées :  

- M. Cédric CAMP, Maire d’Anthon, 

- M. Michel CROLLARD, adjoint à Chavanoz,  

- Mme Céline CLAIR, PLURALIS, 

- Mme Laurence CLANET, CCI. 

 

Compte rendu des discussions en séance : (cf. présentation de la séance en pièce jointe) 

I- Actions 2024 programmées 

 
1/ Rénovation de bâtiments collectifs - PLURALIS 

- Maud ALLAGNAT présente la réhabilitation du quartier de Moulin-Villette à Chavanoz qui comprend 281 

logements locatifs répartis en 16 bâtiments. Ce quartier, construit en 1976, a déjà bénéficié de certains travaux il 

y a un peu plus de 10 ans mais rien de cette ampleur. Il s’agit d’une rénovation permettant de réels gains 

énergétiques (passage d’une étiquette thermique F avant travaux à B après travaux), d’amélioration du bâti et de 

confort et cadre de vie. Un premier bâtiment est déjà terminé, l’ensemble des autres étant en cours de travaux 

selon les différentes phases.  

-  Catherine BODET demande si la CC LYSED est partie prenante de cette opération. 

- Maud ALLAGNAT répond que non, c’est bien PLURALIS qui porte cette opération et la finance à plus de 80%, 

le reste étant pris en charge à 18% par l’Etat (plan de relance) et 0,2% par l’ADEME. Les bailleurs sociaux font 
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partie des partenaires du PCAET. Et la CC LYSED, en tant que coordinateur de la transition écologique, ressence 

toutes les initiatives remplissant les objectifs et actions du PCAET.  

- Catherine BODET se demande si la CC LYSED est informée des opérations de rénovation dans le collectif. 

- Maud ALLAGNAT répond que pas spécifiquement pour les bailleurs sociaux mais ils gèrent bien leurs bâtis, 

avec les plans d’investissements pluriannuels. Concernant les copropriétés privées, la CC a lancé une dynamique 

grâce à un programme d’animations (conférences spécialisées et informations sur les possibilités 

d’accompagnement par l’AGEDEN) qui commence à porter ses fruits car une copropriété de Pont-de-Chéruy (la 

Réserve) a contacté l’AGEDEN pour être accompagnée dans son projet de rénovation. 

 

2/ Fête des Possibles – Edition 2024 : bilan provisoire 

- Catherine BODET présente les premiers chiffres du bilan : plus de 40 partenaires se sont investis dans cette 

édition qui s’est déroulée à l’Espace Pontois en raison de la météo dégradée. Environ 200 personnes ont été 

accueillies le dimanche 22/09 (400 de moins qu’en extérieur en 2023). Mais la Fête se déroule sur plus de 3 

semaines avec l’ensembles des évènements (ciné-débat, conférences, animations en structures…) sur de 

nombreuses thématiques (mobilités, énergies renouvelables, biodiversité, alimentation, solidarité…) ayant permis 

en totalité d’accueillir 600 personnes. Pour la première fois, l’évènement bénéficiait du parrainage d’Armand 

Toinet, jeune aventurier-conférencier atteint d’une maladie neurologique. Les premiers retours reçus dans la 

cadre de l’évaluation de l’évènement révèlent que cet évènement est important pour les participants, qu’il 

permet de renforcer les synergies du territoire. Le comité organisateur fait un appel au soutient des communes 

pour inciter les clubs, en particulier sportifs, au développement de la transition écologique à travers les 

conventions qu’elles ont avec eux. Les clubs n’ont pas forcément conscience de ce qu’ils font déjà en la matière. 

Le but de cette Fête des Possibles est bien de mettre en lumière et partager ce qu’il se fait déjà.  
Le public présent est bien réceptif et intéressé aux différents messages présentés ; la difficulté étant de ne pas 

rester dans une forme d’entre-soi en allant chercher un public plus large.  

- Christèle PONCET demande quels ont été les moyens de communication mis en place. 

- Catherine BODET répond que la CC LYSED a pris en charge la fabrication des affiches et programmes 

distribués ensuite par les bénévoles dans les Mairies et commerces volontaires. Ces documents ont également 

été diffusés de manière numérique sur les sites des communes, les compte Facebook et Panneaux Pocket de 

l’ensemble des partenaires. La couverture Presse a d’ailleurs été meilleure que les années passées car 3 articles 

sont parus dans Le Dauphiné Libéré et une annonce à été diffusée sur la radio Couleur FM. Point moins positif, le 

public scolaire a été moins nombreux que l’année dernière.  

- Nicolas BLANC indique que l’effet curiosité qui attire de nombreux visiteurs dans un parc n’a pas pu s’exercer 

dans un espace clos un jour de pluie. De plus, il est parfois compliqué de mobiliser les écoles, même avec une 

animation clef en main assurée par des professionnels et financée par la CC LYSED.  

- Le même constat est partagé par d’autres partenaires. 
 

3/ Contrat de Chaleur Renouvelable (CCR) – Avancement des projets  

- Maud ALLAGNAT présente l’avancement du CCR conformément à la présentation. 

 

4/ Place de l’emploi  

- Maud ALLAGNAT présente l’évènement « Place de l’emploi » organisé par France Travail le 1er octobre à 

Villette d’Anthon (cf présentation).  

 

5/ Action des partenaires  

- Maud ALLAGNAT présente rapidement des actions portées par les partenaires du PCAET.  
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II- Travail sur les actions 2024 à développer 

 

1/ Echanges agricultures / société civile  

- Maud ALLAGNAT demande si les contacts que devaient prendre les communes de Chavanoz et Janneyrias 

avec des agriculteurs de leur commune pour envisager une rencontre avec une classe avaient pu aboutir.  

- Christèle PONCET répond que concernant l’agriculture à destination de l’alimentation humaine, il est 

envisagé de contacter la ferme Galland et que pour l’agriculture à destination animale l’agriculteur est M. Marc 

GOY. Malheureusement, l’école intéressée, ainsi que la place dans les programmes, restent à trouver.   

- Maud ALLAGNAT réinterrogera la commune de Janneyrias pour connaître l’avancée du projet.  

- Christèle PONCET met en avant une action entre une école de Chavanoz et l’association API pour fabriquer et 

poser des nichoirs à oiseaux.  

- Maud ALLAGNAT présente un retour d’expérience réalisé sur la CC Vals du Dauphiné « La ruralité en 

mouvement », une balade rurale permettant de présenter des exploitations agricoles mais aussi des éléments 

patrimoniaux d’une commune. Elle demande si cet évènement semble reproductible sur l’une des communes de 

la CC LYSED.  

- Nathalie GARSI indique que la commune de Charvieu-Chavagneux prépare un évènement pour 2025 d’une 

escapade modes doux sur l’ensemble de la commune en deux circuits (un court et un long) animé par des 

énigmes réalisées par l’association de géocaching.  

- Julianne SOUDAN dit qu’une initiative similaire existe vers Heyrieux : la marche des Collines (Collines Isère 

Nord Communauté) mais avec une visée pédagogique sur la biodiversité. 

- Catherine BODET précise que 2 visites de ferme ont été réalisées durant la Fête des Possibles mais côté 

Balcons du Dauphiné. Le public a été très intéressé. Peut-être que la ferme « Histoire de viandes » à Janneyrias 

serait intéressée pour participer à ce type d’évènement.   

- Julianne SOUDAN précise que SOLAGRO est un organisme qui donne un éclairage pour comprendre 

l’économie agricole depuis la dynamique mondiale jusqu’au focus local.  

- Maud ALLAGNAT retient cette idée en précisant que cela peut être un éclairage complémentaire d’un 

témoignage du territoire participant à la diffusion de la connaissance du monde agricole local.  

 

 

2/ Etude de préfiguration d’un Fonds Air Bois (FAB) 

- Maud ALLAGNAT explique ce qu’est un Fonds-Air-Bois et l’utilité d’une étude de préfiguration.  

- M. GINDRE se dit convaincu de l’efficacité des foyers normés en comparaison des anciens appareils et des 

bonnes pratiques d’utilisation (bois de qualité, allumage par le haut…). Cela permet notamment de réaliser des 

économies substantielles. En complément, il demande comment intégrer à cette dynamique la bonne gestion des 

bois locaux fragilisés par les pratiques invasives de coupe de bois (coupes rases pratiquées en lieu et place de la 

technique de futaie régulière).   

- Maud ALLAGNAT répond que l’étude de préfiguration comprend un questionnaire détaillé sur les pratiques 

actuelles des utilisateurs de bois de chauffe comprenant des interrogations sur l’approvisionnement. De plus, si 

un FAB est déployé, il sera accompagné de la diffusion des bonnes pratiques de chauffe, notamment 

l’approvisionnement en bois et les différentes certifications et normes garantissant la traçabilité du bois.  

- M. GINDRE explique que les communes de Villette d’Anthon, Janneyrias et Anthon ont entamé un travail 

avec le Département de l‘Isère pour sécuriser les situations juridiques des bois locaux et améliorer les pratiques 

d’exploitation. Il souhaite que soit intégré au PCAET la gestion forestière sous l’angle de la ressource avec la 

notion de territoire vulnérable. 

- Maud ALLAGNAT indique que cette dynamique relève de la fiche-action 20 « Favoriser le stockage et les 

nouvelles pratiques » et notamment de l’action « Accompagner les propriétaires forestiers du territoire dans une 

gestion agroécologique de leur patrimoine ».   
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- Julianne SOUDAN explique qu’il existe l’association Sylv’ACCTES qui finance des actions forestières 

vertueuses dont une aide financière aux propriétaires forestiers (publics et privés) souhaitant s’engager dans 

une gestion améliorée de leur forêt. Sylv’ACCTES est une association reconnue d’intérêt général.  

 

 

3/ Schéma Directeur des Mobilités Actives (SDMA)  

- Maud ALLAGNAT rapporte l’avancement de la procédure d’élaboration du SDMA ainsi que la bonne 

utilisation de la prime vélo.  

 

 

4/ Kit des bons gestes 

- Maud ALLAGNAT rappelle les modalités 2024 de diffusion du kit des bons gestes avec les Conseils 

Municipaux des Enfants des communes d’Anthon et Chavanoz et demande si d’autres moyens pourraient être 

créés pour diffuser le kit sur les autres communes du territoire en 2025.   

- Les partenaires proposent de voir avec la commune de Janneyrias pour savoir si le CME serait prêt cette 

année à diffuser le kit selon les mêmes modalités qu’en 2024. Sur les communes de Pont-de-Chéruy et Charvieu-

Chavagneux, le procédé pourrait être proposé aux club Développement Durable des collèges et lycées pour savoir 

s’ils sont intéressés par l’action.  

Sur Villette d’Anthon, il faut peut-être se rapprocher de l’association Eco-Local pour connaître leur intérêt.  

Une autre piste est à creuser auprès des CCAS pour toucher les foyers modestes.  
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